7 Consejos para Aprender Chino Rápidamente

Sois muchos los que me preguntáis "la mejor forma de aprender chino". La respuesta siempre es complicada; ya que la situación de cada uno es diferente: alguien que vive en China y alguien que no; hay quienes ya hablan cinco idiomas y los que sólo hablan español; hay aquellos que planean estudiar chino a tiempo completo chino y los que tienen una hora al día.

Lo que haré será dar consejos muy generales que, en mi opinión, se pueden aplicar a todos los casos que he descrito. ¡Disfruta!

1. Motivación

El consejo más importante que puedo darte para aprender chino es encontrar la motivación adecuada. Cuando termines de leer este correo, es posible que te se sientas super motivado/a y estás pensando en estudiar cinco horas al día durante los siguientes trece años.

Pero el aprendizaje de una lengua extranjera requiere perseverancia y, si no tienes la motivación suficiente, tendemos a olvidar los objetivos originales para volver pronto a nuestra rutina de siempre (que en lugar del estudio consiste en dos horas de Facebook por día).

Si no tiene una fuerte motivación (por ejemplo aprobar el examen HSK3 en tres meses) hay que crearla. Establecer un objetivo a largo plazo (por ejemplo, ser capaz de entender una película en chino con subtítulos en chino) y darte un límite de tiempo (por ejemplo, un año).

Entonces anuncialo al mundo. Dilo a tu novia (o novio) y a tus amigos, publicalo en Facebook o en tu blog. Dale 100 euros a tu hermano y le dices que tendrá que devolvertelos en un año si eres capaz de alcanzar el objetivo fijado. Asegúrate de que, en definitiva, hacerte la vida más difícil en caso de no lograr el objetivo.

2. Gramática

Es inútil probar de evitarla, un poco de conceptos básicos de gramática son necesarios; y quién dice que el chino "no tiene gramática" no sabe de que está hablando. No estoy diciendo que tienes que estudiarte todas las excepciones de la lengua, pero hay que conocer al menos los principios básicos.

Para empezar te aconsejo <u>Chinese Grammar Wiki</u>, que por cierto es gratuita. Si simplemente no puede prescindir de un "libro", entonces puedes echar un vistazo a "Introducción a la gramática china" o "Gramática china".

Recuerda siempre que no estás absolutamente obligado a seguir el orden del libro. Echa un vistazo en el índice y estudia las reglas que crees que te puede servir de inmediato.

Cuando trates de hablar en chino, toma nota de los puntos de tu discurso donde te quedas atascado o no puede expresarse. En la mitad de los casos es debido a que careces de la estructura gramatical adecuada (y a veces lo que falta es vocabulario).

3. Inmersión

El mejor consejo que puedo darte para aprender chino sería mudarse a un pueblito chino - o en un barrio de una ciudad china - donde nadie habla Inglés. Pero incluso si esto no es posible todavía hay mucho que puedes hacer para "sumergirte" en el idioma, sobre todo desde que Internet se ha convertido accesible para casi todo el mundo.

Por ejemplo, deja de ver películas en español (o Inglés). A menudo escucho a la gente decir que el norte de Europa (belgas, holandeses, suecos, etc) son más dados a las lenguas extranjeras. En mi opinión esto es una estupidez. Su "secreto" es que, siendo de países con una población relativamente reducida, traducir las película - o peor, las series - es antieconómico. Así que están obligados a ver películas en versión original con subtítulos.

Procurate tus películas o programas de televisión preferidos para verlos en chino con subtítulos. Si se trata de una película que has visto vas a ser capaz de seguir la historia, incluso si tu chino se encuentra todavía en un nivel básico. Con el tiempo empezarás a hacer oído y puedes reemplazar los subtítulos en español (o inglés) por chino y al final dejar los subtítulos del todo.

<u>Aquí encuentras una serie de recursos gratuitos para aprender chino</u>, entre los cuales diferentes opciones para videos.

4. Aprende a escribir caracteres chinos

Además de los genios que argumentan que "el chino no tiene gramática", también hay aquellos que tratan de convencerte de que "se puede aprender chino evitando los caracteres." El problema es que el chino está totalmente basado en los caracteres.

Sé que parece una tautología, pero la ventaja más obvia de aprender a escribir caracteres ... es aprender a escribir.

Pero, en mi opinión, el punto más importante es otro. Hay muchos caracteres que son jodidamente similares. Tomemos, por ejemplo 青, 请, 清, 情 y 晴. Todos ellos tienen una pronunciación similar (qing, pero con un tono diferente). Su significado sin embargo está tan alejado como uno pueda imaginarse, "verde", "preguntar ", "puro", "sentimiento" y " claro" (en un contexto meteorológico), respectivamente.

Si aprendes a reconocerlos, pero no a reproducirlos (es decir, escribirlos) es fácil confundirse cuando intentas leer los caracteres. Especialmente cuando se utilizan estos caracteres para formar palabras más complicadas.

Se podría argumentar que no quieres leer en chino; pero sólo hablarlo. A parte de que no conozco a nadie que sepa hablar inglés o francés de una manera decente, sin saberlo leer, hay otro problema.

Las palabras chinas se forman a partir de unos pocos cientos de sílabas como "qing", "dong", "chao" o "zhu". El hecho de que hay relativamente pocos sonidos y que, además, estos sonidos son muy diferentes a los que estamos acostumbrados, hace que recordar una palabra en chino sea mucho más difícil de recordar que una palabra en inglés o alemán.

La mejor solución que he encontrado para recordar las palabras en chino es aprenderlas a escribir: fijar los caracteres en tu memoria hará que sea mucho más fácil aprender el vocabulario.

¿Cuál es el mejor método para aprender a escribir los caracteres chinos? <u>He utilizado y</u> te aconsejo Skritter.

5. Repaso

Para hablar chino de una manera satisfactoria tendrás que memorizar muchas palabras (verbos, sustantivos, adjetivos, etc.).

Para obtener los mejores resultados, te sugiero descargar Anki o Memrise, es decir los programas de flashcards "inteligentes"; que te permiten recordar las palabras que quieres recordar de una manera eficiente. Aquí encuentras una explicación detallada de como funcionan estos software.

6. Preparate un plan detallado

- Escoge un objetivo claro, simple y medible.
- Decide en cuanto tiempo lo quieres conseguir.
- Valora cuánto tiempo por día puedes dedicar al estudio de idiomas. Se honesto contigo mismo; esto no es una competencia para ver quién llega primero.
- ¿Crees que tu plan es factible? Quiero decir, si no sabe una palabra de chino y la meta es leer una novela en el idioma original a los tres meses es probable que tengas que estudiar un promedio de veinte horas al día, lo que parece fuera de la cuestión. ¡Date una meta realista!
- Prepararte un programa semanal, lo pones en papel y lo mantienes a la vista.
 Por ejemplo, tengo un archivo en mi escritorio con el nombre to-do (que significa "hacer") por lo que cada día sólo necesito hacer un clic para saber qué debo hacer, en vez de preguntarmelo mientras me pierdo en un artículo de El País o una conversación en Skype.

7. Valora los resultados

- Como no eres un robot cada vez que te saltaste el estudio. No te desesperes.
 Consiguete un calendario y escribe un bonito OK junto a cada día que cumpliste tu plan y un NO en todos los días cuando no has estudiado. Con el tiempo tu cerebro se revelará al ver demasiados noes en el calendario y el "OK" empezará a ser más y más abundante.
- Elige un día al mes (por ejemplo, el primero de cada mes) para evaluar tu progreso. ¿Estás estudiando lo suficiente? Si no lo haces, ¿cuál es la razón?
 ¿Crees que debería cambiar algo? Los planes iniciales no son perfectos y probablemente tendrás que hacer algunos ajustes. No hay problema, escríbete tus errores e impresiones, cambia el plan y sigue.

Dulcis in fundo... Los recursos de SDC para el estudio del chino

<u>Clica aquí</u> para acceder a la lista de nuestros artículos principales sobre aprender chino y <u>aquí para conocer los cursos de chino que recomendamos</u>.